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Mieres, A. ÁLVAREZ 
Aníbal Vázquez acaba de cum-

plir cien días como alcalde de 
Mieres. Tras conseguir la Alcal-
día hace cuatro años, en las últi-
mas elecciones alcanzó la mayo-
ría absoluta. El pasado fin de se-
mana asumió la vicepresidencia 
segunda de la Federación Espa-
ñola de Municipios y Provincias 
(FEMP). Minero jubilado, con 
una dilatada trayectoria sindical, 
desempeñó un papel clave en di-
ferentes asociaciones  ciudada-
nas. En sus primeras decisiones 
apostó por una reordenación del 
gobierno y fijó como sus princi-
pales objetivos luchar contra el 
paro, proteger a las personas fren-
te a la crisis y  acabar de poner or-
den en el Ayuntamiento.  

–¿La mayoría absoluta es un 
cheque en blanco? 

–Al contrario, nos obliga a ser 
más humildes. Tenemos claro 
que hay que gobernar con los pies 
en el suelo. La mayoría absoluta 
nos permite afrontar los proble-
mas con más decisión. La ciuda-
danía nos ha dado la fuerza nece-
saria para acometer los cambios 
que necesita el Ayuntamiento.  

–Cien primeros días como 
alcalde, ¿qué valoración hace? 

–La valoración más importan-
te es la de los vecinos. Hemos re-
organizado el gobierno para ser 
más ágiles y eficaces. Aprovecha-
mos el verano para avanzar en la 
planificación de la legislatura. El 
municipio tiene importantes retos 
y hay que estar preparados. Nos 
reunimos con el presidente del 
Principado y hemos puesto sobre 
la mesa buena parte de las actua-
ciones que necesita el municipio. 
Vamos a ver si el Gobierno regio-
nal empieza a hacer los deberes, 
porque, hasta el momento, ha si-
do el gran ausente. 

–¿El Principado ausente? 
–Sí. En los últimos años, Mie-

res ha desaparecido del mapa. Ni 
inversiones, ni proyectos, ni ac-
tuaciones. La situación de aban-
dono es injustificable. Somos co-
leccionistas de promesas incum-
plidas. No es normal que en los 
últimos años el Principado haya 
aprobado 8 millones en proyectos 
y estén en paradero desconocido. 

–¿A qué se refiere? 
–Doy tan sólo unos ejemplos: 

hace siete años el Gobierno anun-
ció más de dos millones de euros 
para el nuevo centro de salud de 
Turón. Nunca más se volvió a ha-
blar del asunto. Con el Parque 
Tecnológico de Figaredo, con 
una inversión de casi tres millo-
nes, pasó otro tanto. Prometieron 
un millón para mejorar las in-
fraestructuras del municipio y se-
guimos esperando, por no hablar 
de los dos millones que adelanta-
mos para recuperar el pozo San 
José y que nunca devolvieron. 
Podríamos citar también la refor-
ma integral del centro de salud 
Mieres Norte. La lista es dema-
siado larga... La gente está harta 
de promesas, quiere hechos. 

–¿Abordó estos asuntos con 
Javier Fernández? 

–Por supuesto. En los años que 
llevo como alcalde es la segunda 
reunión que tengo con Javier Fer-
nández. No podía permitirme el 
lujo de desaprovechar la ocasión. 
Los compromisos están para 
cumplirlos y no valen excusas. 
En estas tierras sabemos que lo 
prometido es deuda. El concejo 
tiene muchos problemas y el 
Principado no puede seguir mi-
rando para otro lado.  

–¿Habrá la “cumbre del 
campus”? 

–Sí. Javier Fernández se com-
prometió a normalizar las rela-

ciones institucionales y afrontar 
varios asuntos, entre ellos éste. 
La convocaremos en octubre. Es 
importante que el campus deje de 
ser elemento de confrontación y  
se llene de contenido.  

–Plan de empleo para los 
mayores de 45 años, ¿abordó 
esta cuestión también? 

–Los alcaldes asturianos res-
paldan la iniciativa que propusi-
mos. El Presidente garantizó que 
el Gobierno está trabajando para 
poner sobre la mesa medidas. No 
puede ser que tanta gente esté su-
friendo. Es un drama. En Mieres 
uno de cada cuatro personas sin 
trabajo tiene más de 50 años. Es 
un colectivo con más dificultades 
para encontrar empleo. No hay 
fórmulas mágicas, pero no pode-
mos cruzarnos de brazos. 

–¿Cómo estimular la crea-
ción de empleo en Mieres? 

–Tenemos que defender la in-
dustria con uñas y dientes. No de-
bemos olvidar que el pequeño co-
mercio, los profesionales y los 

autónomos son clave en nuestra 
economía. Es muy importante 
haber conseguido entrar en el 
Leader. Son unos cuantos millo-
nes de euros para financiar la 
creación de empresas. El campus 
es un aliado estratégico porque 
es una fábrica de conocimiento. 
Podemos tener el mejor patrimo-
nio minero de Europa y está lleno 
de óxido y polvo de olvido. Esta-
mos en una ubicación muy bue-
na, la mejor red de cable... Tene-
mos oportunidades, pero necesi-
tamos que el Gobierno de Astu-
rias cumpla las promesas y el del 
Estado deje de machacar a las 
Cuencas. Hasta ahora ninguno de 
los dos ha estado a la altura. 

–Usted se comprometió a 
proteger a las personas frente a 
la crisis, ¿cómo lo hará? 

–En la anterior legislatura el 
principal objetivo fue evitar la 
bancarrota del Ayuntamiento. 
Aquella situación era dramática. 
Ahora, tras cuatro años de esfuer-
zos, hemos logrado alejarnos del 

precipicio. De hecho, este año  
elaboramos presupuesto para 
afrontar inversiones. No tenemos 
para muchas alegrías, pero po-
dremos poner cosas en marcha.  

–Cuando habla de proteger 
a las personas, ¿a qué se 
 refiere? 

–Afrontar los problemas de la 
gente. Pongo un ejemplo: en 
Mieres una de cada cuatro perso-
nas tiene más de 60 años. Es una 
realidad que no podemos obviar. 
Son una parte muy importante 
del concejo. No podemos olvi-
darlo ni olvidarlos. Un municipio 
con una población envejecida ne-
cesita una red pública de centros 
de salud y de atención a personas 
mayores potente y de calidad. En 
el concejo hay 2.200 mujeres ma-
yores que viven solas. Por ello  
tenemos que  reforzar el servicio 
de ayuda a domicilio. 

–Su tercer objetivo de esta 
legislatura es “acabar de poner 
orden en el Ayuntamiento”. 

–Acabar de poner orden pasa 
por modernizar estructuras y eli-
minar la burocracia. Los vecinos 
pagan impuestos y quieren solu-
ciones. Exigen una administra-
ción ágil y eficaz. Ello supone 
afrontar una reordenación muni-
cipal y modernizarla. No puede 
ser que tengamos un Ayunta-
miento de los tiempos de la dili-
gencia en pleno siglo XXI.  

–¿Conseguirán objetivos? 
–Gobernar es tomar decisio-

nes. No nos presentamos para ver 
pasar el tiempo, sino para seguir 
cambiando las cosas. La tarea no 
es sencilla, pero somos conscien-
tes de la ola de confianza e ilusión 
creada y vamos a estar a la altura. 
Nuestras credenciales son la ho-
nestidad y el compromiso,  y con 
ese patrimonio vamos a dejarnos 
la piel para conseguir que este 
municipio ocupe el lugar que le 
corresponde. 

–Elegido vicepresidente de la 
FEMP, ¿qué retos se marca? 

–Agradezco la confianza que 
han depositado en mí. Espero no 
defraudar a mis compañeros. Es 
importante que Mieres esté en la 
ejecutiva de la FEMP. Es la pri-
mera vez que ocurre. En este  
país hay muchos municipios co-
mo el nuestro que sufren las con-
secuencias de la falta de actividad 
económica, envejecimiento y 
abandono institucional. Nos per-
mitirá tener voz propia en mu-
chos foros y poder llegar más le-
jos en nuestras reivindicaciones. 
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“El Principado tiene que 
invertir en el municipio, 
lo prometido es deuda”
“Gobernar es tomar decisiones; vamos  

a estar a la altura de la confianza vecinal”

Aníbal Vázquez, alcalde de Mieres. | LNE
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